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Zusammenfassung:




Gegenstand und Ziel: Darstellung des klinischen Verlaufs und medizinischen Vorgehens bei einer abgemagerten Stute mit verlängerter Tragezeit. Material und Methode: Fallbericht einer 12-jährigen Warmblutstute. Ergebnisse: Die Stute wurde im letzten Drittel der Trächtigkeit von Boxen- in Gruppenhaltung umgestallt und magerte seit dieser Zeit zunehmend ab. Bei der klinischen und labordiagnostischen Untersuchung bestanden mit Ausnahme eines schlechten Ernährungszustandes, eines Unterbauchödems und einer geringgradig erhöhten Plasmabilirubinkonzentration keine Abweichungen vom Physiologischen. Ab dem 390. Tag der Trächtigkeit zeigte die Stute erste Anzeichen der Vorbereitung auf die Geburt. Nach 401 Gestationstagen gebar sie komplikationslos ein gesundes Hengstfohlen. Schlussfolgerung und klinische Relevanz: Die verlängerte Tragezeit lässt sich in diesem Fall vermutlich auf Stress und verminderte Futteraufnahme durch die veränderten Haltungsbedingungen im letzten Drittel der Trächtigkeit zurückführen.
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Summary:




Objective: Presentation of clinical course and medical treatment of an emaciated mare with prolonged pregnancy. Material and methods: Clinical case report of a 12-year-old mare. Results: During the last trimester of pregnancy housing for the mare was changed from singular to group husbandry. Since then she continuously lost body weight. Except for bad body condition, edema of the ventral abdomen and a slightly raised serum bilirubin concentration no pathological findings could be detected. Beginning at day 390 of pregnancy the mare showed progressive signs preparing for parturition. At 401 days of gestation the mare gave birth to a healthy stallion foal. Conclusion and clinical relevance: Reasons for the prolonged pregnancy in this case were probably the reduced food intake and stress because of the new group husbandry in the last trimester of pregnancy.
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